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Discurso Rector Vidal 
Inauguración Año Académico Periodismo 
12/04/23 - Salón de Honor 
 
— 
 

Saludo a las autoridades presentes y a cada una y cada uno de quienes 

nos acompañan en la Inauguración del Año Académico de la Escuela 

de Periodismo de nuestra Universidad.  

 

Reciban un afectuoso saludo todas las personas que componen la 

Escuela, a través de su director Dr. Antoine Faure. Agradezco también 

la visita de la distinguida periodista nacional Mónica González Mujica, 

quien nos honra con su presencia esta tarde.  

 

Quiero, en primera instancia, destacar la importancia de esta Escuela 

fundada en marzo del año 1992.  

 

Aquí recordamos importantes nombres como Óscar Saavedra, Sonia 

Aravena, Héctor Vera, Cristian Antoine, sólo por nombrar algunas y 

algunos de quienes, gracias a su trayectoria académica y vocación 

docente, permitieron engrandecer la Escuela de Periodismo.  

 

Una Escuela que por los años 90’ abrió los espacios de conocimiento, 

en una Universidad asidua al mundo matemático e ingenieril. Permitió 

entender que existen otros tipos de saberes provenientes del mundo 

humanista y social. Hoy, la escuela cuenta con su propio Magíster en 

Ciencias de la Comunicación, además de gestionar la revista académica 

“Re-Presentaciones”.  
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Por otro lado, se han posicionado en el medio gracias a las Jornadas de 

Comunicación Pública realizadas desde el año 2018, poniendo énfasis 

en el valor de lo público. Felicito desde ya, la notable gestión que la 

Escuela de Periodismo está llevando a cabo, año tras año, para formar 

profesionales de las comunicaciones integrales, con ética y 

responsabilidad social.  

 

“La pluma es más poderosa que la espada”, decía el británico Edward 

Bulwer en el Siglo XIX. Y es que el poder de la palabra y la manera en 

que comunicamos las cosas podrían tener un impacto importante si 

sabemos utilizarlo de manera correcta.  

 

Les quiero contar que desde que asumimos la importante misión de 

dirigir esta Universidad, nos propusimos, entre muchas otras cosas, 

mejorar la manera en la que comunicamos cada una de nuestras 

acciones. Creemos que eso habla de la transparencia en la gestión, que 

nos permite acercarnos a la comunidad universitaria, demostrando que 

sí nos importa la manera en la que nos comunicamos. 

 

Cada día martes, por ejemplo, la comunidad recibe un boletín 

informativo llamado “Gobierno Universitario Informa”, en este, 

resumimos las principales actividades ocurridas en la Universidad; 

visitas, reuniones, talleres, entre otras tantas cosas que ocurren día a 

día.  
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Adicionalmente, tanto por la Radio Usach como por nuestra Televisión 

Universitaria “Santiago TV”, transmitimos el programa informativo 

“Usach al Día”, cuya única misión es contar, con relatos sencillos y 

entendibles por todas y todos, lo que está sucediendo, además de 

invitar a la comunidad a ser parte de las actividades, compartiendo la 

agenda semanal de Rectoría. 

 

Por otro lado, Rectoría cuenta con su propia página web y Redes 

Sociales, entendiendo que existe un importante grupo de interés muy 

asiduo a estas plataformas digitales. Esto nos permite informar con 

inmediatez y de manera pertinente, utilizando las bondades que el 

mundo virtual nos ofrece.  

 

Como pueden ver, no dejamos ningún formato fuera, para lograr abarcar 

la mayor cantidad de personas y mantener una información horizontal, 

poniendo el foco en las personas y su debido derecho a saber lo que 

está aconteciendo en esta Casa de Estudios.  

 

Hace unos meses atrás, la pandemia nos encerró de manera física, pero 

también socialmente. Perdimos el contacto cara a cara y lo único que 

nos permitía un espacio de distensión, era, justamente, hablar con los 

nuestros, compartir experiencias y realidades. Conversar y 

comunicarnos. Sin ir más lejos, en aquellos momentos, para la 

Organización Mundial de la Salud (OMS) la “comunicación era una 

herramienta vital para salvar vidas”.  
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Pero no cualquier comunicación. Sino más bien una comunicación 

oportuna y transparente, con información correcta y basada en 

evidencias.  

 

La falta de credibilidad que afecta a los medios de comunicación se 

debe, en parte, al surgimiento de las fake news. Por eso, quiero 

destacar el rol de la Escuela de Periodismo al formar profesionales cuya 

misión más importante es el resguardo de la verdad. Sobre todo, en 

tiempos de crisis, donde abundan las falsas informaciones y el 

alarmismo.  

 

Informar es importante, pero también saber escuchar. Sólo escuchando 

podremos entender qué pasa en nuestro entorno. Salir de la burbuja 

que nos somete la labor diaria y oír con atención.  

 

Por lo anterior, hace sólo unos días estrenamos una nueva actividad 

llamada “Te escuchamos: Conversa con el Rector”. Cualquier persona 

que sea de nuestra comunidad, si lo quiere, puede agendar una reunión 

de 15 minutos conmigo. Quiero escuchar, quiero saber qué es lo que 

les aqueja, que es lo que les hace feliz y, por supuesto, tomar nota de 

todo para realizar las mejoras que sean necesarias.  

 

Claro está que nunca será suficiente, pero nos estamos preocupando 

por la comunicación y lo seguiremos haciendo. En este sentido, les 

quiero contar que la Escuela ha formado importantes lazos con la 

Dirección de Comunicaciones de nuestra Universidad, tanto con los 
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medios de comunicación internos, como en la formación de un equipo 

asesor en materia comunicacional. Tenemos mucho trabajo por hacer, 

pero vamos en camino.  

 

Por último, para cerrar, quiero aprovechar la ocasión de agradecer la 

visita de la periodista nacional Mónica González Mujica, quien, 

seguramente, tiene muchas experiencias que compartir.  

 

Es un honor tener a la Premio Nacional de Periodismo 2019, ex 

directora de CIPER Chile, editora y reportera de gran cantidad de 

medios y además, escritora de libros como “La Conjura: Los Mil y Un 

Días del Golpe”, “Apuntes de una época feroz: Reportajes y entrevistas 

en dictadura”, entre tantos otros. Gracias por estar aquí. 

 

Finalmente, hago un llamado a comunicarnos, a conversar y a escuchar. 

El diálogo siempre será la mejor manera de avanzar. Darnos un minuto 

para prestar atención al otro, esa debería ser nuestra prioridad para 

fortalecer los lazos de esta gran comunidad universitaria y eso es lo que 

vamos a hacer.  

 

Muchas gracias 

 


